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1993 -11- 11 ANFRAGE 

der Abgeordneten Klara Motter, Partnerinnen und Partner 
an den Bundesminister fur Wissenschaft und Forschung 
betreffend den Bundesvoranschlag fur das Jahr 1994 

Im Zuge der europäischen Integration und insbesondere durch das baldige Inkrafttreten des 
EWR-Vertrages hat Österreich dringenden Nachholbedarf im Bereich der wissenschaftlichen 
Forschung, um im zunehmenden Wettbewerb um Forschungsbeteiligungen mithalten zu 
können. Insoferne kommt einer sukzessiven Erhöhung und sinnvollen Verteilung öffentlicher 
Mittel zur Forschungsförderung in den nächsten Jahren besondere Bedeutung zu. 

Im Bundesvoranschlag fur das Jahr 1994, Gruppe 1, Kapitel 14: Wissenschaft und Forschung 
werden unter dem VA-Ansatz 1/14116 die geplanten Erhöhungen (bzw. Kürzungen) der 
Förderung von Forschungseinrichtungen aufgelistet. Während einerseits auch 
Forschungseinrichtungen mit relativ kleinen Förderansätzen aufgelistet sind (ab ÖS 100.000 ), 
wird einer der größten Einzelposten mit einer Förderungssumme von (1993) ÖS 26,888 Mio. 
unter der Bezeichung "sonstige gemeinnützige Einrichtungen" zusammengefaßt (AB 12, 
Nr.7679, Ugl.009). 

Erstaunlicherweise erfahrt jedoch gerade dieser Posten fur das Jahr 1994 eine Erhöhung um 
beinahe 80 %, nämlich um ÖS 19,254 Mio auf die Summe von ÖS 46,142 Mio! Damit ist laut 
Bundesvoranschlag gerade fur jenen Posten aus dem VA-Ansatz 1/14166, der die prozentuell 
und absolut bei weitem größte Budgeterhöhung erfahrt, nicht nachvollziehbar, an welche 
Forschungseinrichtungen die erhöhten Zahlungen fließen und fur welche generellen 
Forschungszwecke diese Förderungsmittel verwendet werden sollen. 

In diesem Zusammenhang richten die unterzeichneten Abgeordneten folgende 

ANFRAGE 

1) Welche Forschungseinrichtungen sind unter dem Posten 1/14166/7679/009 "Sonstige 
gemeinnützige Einrichtungen" im Bundesvoranschlag 1994 zusammengefaßt? 

2) Warum werden diese gemeinnützigen Einrichtungen nicht einzeln aufgelistet, insbesondere 
weil ihnen fur das Jahr 1994 ein Anteil von über 17 % der in diesem VA-Ansatz 
veranschlagten Förderungsmittel zugewiesen werden soll? 

3) Welche der unter dem oben angefuhrten Posten zusammengefaßten Einrichtungen erhalten 
fur das Jahr 1994 Erhöhungen der Förderungen? Wie hoch sind die Förderungsmittel fur 
jede dieser gemeinnützigen Einrichtungen im Jahr 1993, in welchem Ausmaß und warum 
werden sie fur das Jahr 1994 erhöht? 
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